

Número de registro del centro: 294 País: España

Número del alumno en la base de datos: 334 Par de lenguas: CS/ES

Iniciales del alumno: A.M.T. Año de nacimiento del alumno: 1997

El rey checo que estuvo a punto de fundar la Unión Europea en el siglo XV.

- Y bien, ¿yo has elegido el tema para la tesis?

- Sí, "El proyecto europeo del rey checo Jorge de Podebrady", ya lo he empezado.

- ¿En serio? ¿No vas a tener que sacar de donde no hay? ¡Porque muy difícilmente vas a lograr escribir tantas páginas sobre una idea del siglo XV!

- Es que no fue solo una idea, sino un proyecto que llegó a ponerse en marcha.

- (risas) Pero no llegó muy lejos.

- No te creas que es un tema que se pueda despachar tan rápido. Ya se ve que cuando los chavales lo estudian en el instituto da la impresión de

que un rey checo dijo un día algo así como "Ojalá tuviéramos algo parecido a la Unión Europea..." Pero en realidad lo tenía muy pre-

meditado. Trabajaron para él especialistas como el economista francés Antonio Marini o el abogado alemán Martin Mair, quienes le aconsejaban

sobre cómo debería ser la organización de los estados europeos. Por ejemplo, ¡Contaban hasta con fundar una corte judicial internacional! Y

esta propuesta tampoco cayó en saco roto, sino que influyó, entre otros, en el francés Ludovico XI. En aquella época Europa estaba amenazada

por el Imperio Otomano y era muy importante que los países europeos al menos no lucharan entre ellos.

- Entonces, si no fue solo algo que dejó caer, ¿qué fue exactamente?

- Un acuerdo: la Carta Universal de la Organización de la Paz.

Número de registro del centro: 294 País: España

Número del alumno en la base de datos: 334 Par de lenguas: CS/ES

Iniciales del alumno: A.M.T. Año de nacimiento del alumno: 1997

Y es hasta increíble la cantidad de rasgos que compartía con el Tratado de la Comunidad Europea. Preveía, por ejemplo, la creación de un consejo de los jefes de Estado o, incluso, en un artículo hablaba de una moneda propia y, en otro de la regulación del precio de los alimentos.

- Increíble. ¡Bruselas del siglo XV!

- Bruselas no, la sede fija sigue sin estar determinada en el acuerdo, pero las cinco primeras sesiones iban a tener lugar en Basilea y después solo se menciona una ciudad sin especificar en Francia e Italia.

- ¿Y por qué fracasó finalmente?

- Quizás fuese demasiado pronto. Jorge de Podabradý era husita y el Papa que había sido nombrado entonces quería principalmente la unidad cristiana. El hecho de que un rey hereje quisiera una Europa unitaria lo tomó como un intento de los checos de evitar la vuelta al Catolicismo.

- ¡Todavía faltaban 100 años para la Guerra de los 30 años.

Um, interesante. Nunca había oído hablar de estas cosas.

- El fin de semana pasado hubo en Podabradý una conferencia por el 550 aniversario de ese acuerdo y, aunque ya había leído algo sobre la cuestión, también hubo detalles que escuché por primera vez.

- ¿Y como es que te ha dado de repente por este tema? Esperaba

Número de registro del centro: 294 País: España

Número del alumno en la base de datos: 334 Par de lenguas: CS / ES

Iniciales del alumno: A.M.T. Año de nacimiento del alumno: 1997

que hataras, por ejemplo, algún asunto francés, ya que lo estudias jun-
to con Historia y has estado allí de Erasmus...

- (lo interrumpe) ... eso fue también por la tesis.

- Ah, no sabía que tenía que ver.

- Claro que tiene que ver. ¿En qué mundo vives?

- (risas) Pues... En Europa.

- Pues eso.